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Ruinas de algunos de los pabellones del antiguo psiquiátrico.
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El campus estrenará
en junio el paseo y el
párking de Las Nieves
El Ayuntamiento inicia el derribo de los
pabellones anexos al viejo psiquiátrico
R. CANCHO VITORIA

Los universitarios estrenarán en junio el paseo ajardinado y el nue-
vo párláng para cien coches de Las Nieves. La empresa contrata-
da por el Ayuntamiento ha iniciado los trabajos de demolición de
los diez pabellones abandonados anexos al edificio central del
antiguo psiquiátrico, que se convertirá en la parte neurálgica del
campus alavés.

Del antiguo psiquiátrico de Las
Nieves sólo quedará en pie su
planta noble y algunos árboles fru-

tales, plátanos y castaños de indias.
En medio año, en lugar del sórdi-
do muro gris, el último tramo de
Nieves Cano lucirá un parque con
jardines, fuentes, bancos y farolas.

La empresa Opacua, ganadora
del concurso convocado por el
Ayuntamiento de Vitoria, inició
hace diez días la demolición de la
decena de pabellones abandona-
dos anexos al edificio central. La
firma derriba los inmuebles «con
mucho cuidado», para evitar daños
en el bloque central y en las resi-
dencias próximas, explicaron ayer
los técnicos municipales. En total,
los pabellones, algunos de hasta
cinco pisos, sumaban 13.000
metros cuadrados edificados.

La firma, que ha presupuestado
en casi 130 millones la demoli-
ción, sólo dejará en pie el inmue-
ble que antes albergaba las salas de
calefacción para futuros úsos de la
UPV. Además, sellará los huecos
abiertos en la parte de la planta
noble.

El solar que quede tras los derri-
bos se convertirá en seis meses en
un parque con paseos v jardines.
Desde Nieves Cano se accederá,
además, a un nuevo aparcamien-
to en superficie con capacidad
para cien vehículos, que estará
ubicado en la calle Domingo Mar-
tínez de Aragón.

Asimismo, la empresa adjudica-
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La renuncia de dos sustitutos a
una concejalía del PP en el Ayun-
tamiento del Condado de Treviño
amenaza con provocar un nuevo
retraso en la toma de posesión de
los integrantes de este grupo
municipal, prevista para el próxi-
mo mes.

El suplente en la lista del Parti-
do Popular en el Ayuntamiento
treviñés, Francisco Saracíbar, ha
presentado su renuncia al cargo en
los últimos días. El alcalde de la
Agrupación Electoral Indepen-
diente (AEI) de Treviño, Javier
Villarreal, confirmó que la junta
electoral central había recibido el
escrito del miembro del PP. Asi-
mismo, reconoció que también ha
llegado a la institución que presi-
de otra comunicación de baja. Se
trata de Francisco Javier López
Arróyabe, que ocupa el noveno

taria recibirá otros 20 millones por
la reforma de la zona ajardinada
que se abrió al público tras con-
cluir las obras del aulario. El par-
que necesita nueva pavimentación
de los caminos y contará también
con una red de riego automático
de los jardines. El plazo de ejecu-
ción de estos trabajos es de tres
meses.

Paseo de la cruz'
De forma paralela, la Universidad
del País Vasco continúa con los tra-
bajos de urbanización de la man
zana conocida como la cruz del
campus alavés.. La construcción
del paseo que unirá Las Nieves
con las escuelas de Ingenieros y
Magisterio y con la facultad de Far-
macia concluirá en primavera, si
no se producen retrasos. Las obras
costarán 285 millones a las arcas
universitarias.

El Ayuntamiento y la UPV cum-
plen de esta manera parte del con-
venio interinstitucional, en el que
también participan el Gobierno y
la Diputación, para la rehabilita-
ción de Las Nieves. El.edificio cen-
tral, la mitad inutilizado, alberga-
rá la anhelada biblioteca del cam-
pus alavés, lo que le convertirá en
el bloque neurálgico de la Univer-
sidad vasca en la provincia. La ins-
titución foral, encargada del pro-
yecto, contempla una sala de lec-
tura con capacidad para 872 pues-
tos repartidos en dos patios
interiores.

puesto de la candidatura y ha
declinado participar en el Ayunta-
miento.

Saracíbar, que ya había retirado
la credencial como representante
municipal, sustituía en el puesto a
uno de los ediles que dejaron la
Corporación cuando el anterior
alcalde, Ernesto Argote, dimitió de
su puesto. Entonces, Villarreal
asumió el cargo, en un Ayunta-
miento formado por sólo tres
representantes de AEI.

Sin embargo, el responsable del
Partido Popular en Burgos, Juan
Vicente Herrera, había anunciado
que los cuatro concejales de esta
formación tomarían posesión de
sus cargos en enero, lo que les
daría la mayoría en el pleno y,
como consecuencia, la alcaldía.
Ahora todo parece indicar que se
producirá un nuevo retraso en la
incorporación de los ediles.

La renuncia de dos sustitutos
amenaza con atrasar la vuelta
del PP al Consistorio de Treviño



1

IOSU ONANDIA

Jaime García Serrano muestra un ábaco durante la charla.
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Irene Lorenzo.
Empleada de banca.

Sí. Más que nada por cuestio-
nes de seguridad vial y también
por ellos mismos, porque les
puede pasar cualquier percan-
ce y no tienen ningún seguro.
Si no se controla, se estaría dis-
criminando a los artesanos que
pagan un tributo para tener
una licencia. Lo que no creo es
que los ambulantes atenten
contra los derechos de los con-
sumidores.

0
Juan Antonio Magaz.
Agente comercial.

No. La venta ambulante ha
existido siempre en Vitoria y si
no prolifera demasiado no creo
que cause problemas. Para los
ambulantes es una oportuni-
dad y no pienso que a los ciu-
dadanos les moleste porque se
instalan en lugares muy pun-
tuales. Es algo que nos benefi-
cia a todos. Se les debería con-
ceder un permiso, pero sin que
tengan que pagarlo.

José María Ruiz de Escudero
Prejubilado.

Sólo hasta cierto punto. Los
ambulantes también tienen
derecho a ganarse un pequeño
sueldo, y mucho más durante
estas fechas. El Ayuntamiento
podría hacer un poco la vista
gorda con ellos. Además, tam-
poco son tantos los que vienen.
Por otra parte, me parece bien
que se les requise de forma
cautelar los artículos que sean
peligrosos o ilegales, pero nada
más.

0
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Nacha Palacio.
Ama de casa.

Sí. Hay que medir a todos por
el mismo rasero. Si los artesa-
nos están pagando una licen-
cia para poder vender sus artí-
culos, los demás también. Me
parece bien el plan especial del
Ayuntamiento que de requisar
los productos que sean peli-
grosos como cohetes y petardos
o ropa que haya sido falsifica-
da. Y si es necesario ponerles
multas, se les pone.

MARTA VIRGINIA RUIZ VITORIA
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 ólo soy un curioso de las

matemáticas que deseo
divulgar mis conocimien-

tos. Cualquiera puede hacer lo que
yo hago con técnica y disciplina».
Con estas palabras, el matemático
y calculista colombiano Jaime Gar-
cía Serrano atrajo la atención de
los más de 200 estudiantes que
abarrotaron ayer a las 12.00 horas
el salón de actos de la facultad de
Farmacia para observar sus dotes
matemáticas y descubrir los secre-
tos que le han permitido alcanzar
cinco récords Guinness.

Tras su cuerpo achaparrado,
este prodigio de 42 años, que pre-
tende calcular el número pi con
más de 50.000 decimales, calentó
su mente vivaz para imbuir a los
jóvenes en los grandes secretos de
los números. Tras su parca pre-
sentación, entró en materia con
las multiplicaciones. «Mi gran
secreto es el redondeo. Por ejemplo,
si quiero multiplicar 98 por 95,
resto cien a cada término. Sale 2 y
5. Sumo los resultados, siete, y se
lo resto a cien: 93. Ahora multipli-
co 2 por 5 y sale 10. El resultado
es 9.310», resolvió, ante la mirada
atónita de los asistentes.

Retahíla de números
Su posterior recorrido por las raí-
ces cuadradas y al cubo en canti-
dades de más de seis cifras trans-
formó el auditorio en un conjunto
de expresiones boquiabiertas. En
apenas unas décimas de segundo,
el matemático lanzaba una letanía
de números con interminables
decimales. «Contesto antes de que
acabe de hablar, porque realizo las
operaciones a partir de la prime-
ra cifra», explicó. Tras un paseo
por los senos, cosenos y tangentes,
por las factoriales, -»que fue lo que
más impresionó cuando di una
charla en Oxford»-, y el correcto
uso del ábaco, el calculista se dis-
puso a memorizar una retahíla de
87 números. A pesar de fallar en
un primer momento, volvió a repe-
tirlo, en sentido inverso, arran-

cardo un aplauso del público, que
ya alcanzaba el paroxismo.

«Ahora elijan. ¿Quieren que les
enseñe más fórmulas para calcu-
lar o un método para ejercitar la
memoria». Los estudiantes alzaron
sus brazos ante la
segunda propues-
ta, como quien
solicita un salvavi-
das ante un nau-
fragio. «Dejad vues-
tra mente en blan-
co. Sólo es necesa-
rio que forméis
vuestra propia
película. Imaginaos un árbol y un
perro encima de él». Los asistentes
añadieron nombres al boceto men-
tal: coche, casa, llaves, bolso... has-
ta 25 palabras. Animados por el
orador, las repitieron a media voz

ante su propia incredulidad. Des-
pués, los universitarios cantaron
su fecha de nacimiento -«5 de
noviembre de 1980»- y él respon-
dió con seguridad -«naciste un
miércoles y cumpliste un jueves»-.

García cerró la
sesión con unos
juegos. «En la cal-
culadora, poned
vuestra edad. Mul-
tiplicarla por dos y
sumadle cinco.
Multiplicadlo por
cincuenta	 y
sumadle el número

de novios que habéis tenido. Res-
tadle los 365 días del año. Cam-
biad las calculadoras con un ami-
go y sumadle 115. Las dos prime-
ras cifras son sus años y las dos
últimas, el número de novios».

LA ENCUESTA

¿Cree que es necesario un mayor
control de la venta ambulante

durante la Navidad?

Rey matemático
El colombiano Jaime García Serrano impartió ayer en la

facultad de Farmacia una clase magistral sobre los cálculos
numéricos y la memoria fotográfica

«Realizo las
operaciones a
partir de la
primera cifra»

2, 3 y 4 Dormitorios

Jardín priva.	 000 m2

Son viviendas libres:
Sin sorteos, sin limitaciones a la

propiedad o disponibilidad
y venta del piso.

C/ LOS NOGALES
52 m2. Dos dorm.+salón. Calef. gas.

Cocina y baño montados.
15.800.000 ptas.

CANTON DE STA. MARIA
Atico. 50 m2. Este. Calef. gas.

13.000.000 ptas.

C/ ADURZA
52 m2. Dos dorm.+solón.
Tomo de gas. Piso bajo.
15.450.000 ptas.

C/ CASTILLO DE ASSA
65 m2. Dos dorm.+salón. Baño y

aseo. Seminuevo. Calef. gas.
23.800.000 ptas.
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Varios jóvenes en una clase de la facultad de Filología Geografía e Ho coria de Vituria.
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Pabellón de 1.000 m2 mas terreno.
10 m de altura, 28 m de fachada,

puente guía, puerta preleva,
totalmente acondicionado.

Precio interesante.

SANTO DOMINGO
Apartamento de 2 habitaciones,

salón, cocina, 1 baño. Buena altura
11.400.000.-ptas.

ANUNCIO SOSOAGA HERMANOS, S. A.
JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

El Consejo de Administración de SOSOAGA HERMANOS, S. A. de conformidad con la norrnatl-
va legal y estatutaria, ha acordado convocar a los señores accionistas a la Junta General
Extraordinaria que se celebrará en el domicilio social, calle Pozaldea, n s 3. planta baja, de Vitoria el
día 21 de diciembre, a las 16 horas de la tarde, en 1 5 convocatora, el día 22, ala misma hora yen el
mismo lugar, en 2a convocatoria, al objeto de deliberar y resolver sobre los asuntos incluidos en el
siguiente

ORDEN DEL DIA
1 4 : Nombramiento de Auditor de Cuentas para que, actuando de conformidad con las normas

que rigen auditoría, compruebe las cuentas anuales de la sociedad del ejercicio cerrado al 31 de
diciembre de 1998.

2°: Propuesta de reducción de Capital Social por importe de 7000.000 ptas nominales, afectan-
do dicha reducción de forma exclusiva a parte de las acciones que se amortizan, en concreto de 7.000
acciones nominativas, números 1 al 1.760:11.281 al 12.520; 1 al 5.499; 6.401 al 7.600 y 3.629 al 4.427;
4.428 al 4.807: 15.251 al 13140; 5.188 al 5.497: 5.501 al 5.570 y 13.761 al 14.380, todas ellas inclusi-
ve, con devolución de aportaciones a los accionistas afectados y la consiguiente modificación del arti-
culo 5 de los Estatutos Sociales,

3: Transformación de la sociedad en Sociedad de Responsabilidad Limitada y aprobación de los
nuevos Estatutos Sociales.

44 : Delegación de facultades para la efectividad, ejecución. instrumentación, desarrollo y even-
tual subsanación de los acuerdos que recaigan sobre los distintos puntos antes expresados. hasta lle-
gar a la inscripción de los mismos en los registros públicos correspondientes.

El Consejo de Administración ejerce el derecho que le confiere el artículo 114 de la Ley de
Sociedades Anónimas, por lo que el acta de la Junta se levantará y acreditará mediante intervención

notarial a tenor y conocimiento del citado texto.
En cuanto a asistencia, representación y adopción de acuerdos, se observará lo dispuesto en los

Estatutos Sociales y en la Ley de Sociedades Anónimas.
Conforme establece el artículo 48 d) y 144 C) de la Ley de Sociedades Anónimas, a partir de la

presente convocatoria, cualquier accionista acreditando su condición como tal, puede examinar en al
domicilio social o solicitar que se le facilite, inmediata y gratuitamente, el texto Integro de la modifica-
ción y del informe sobre la misma.

En Vlforfa-Gasteiz, a veinticinco de noviembre de mil novecientos noventa y ocho
Fdo.: EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION

-	 -	 - 
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La UPV da el primer paso para implantar seis
nuevas titulaciones en Álava en cuatro años
El mapa de carreras propone Ciencias Ambientales para el próximo curso

Ese	 tuca se impartirá
en l: ..Id de Farmacia. El
mapa de titulaciones propone
su implantación desde el pró-
ximo curso.

NEREA P. DE NANCLARES VITORIA

La comisión del Consejo Social
de la UPV, encargada de pactar
el mapa de titulaciones para el
próximo cuatrienio, ha aproba-
do un documento que contem-
pla para Alava seis nuevas
carreras. El plan incluye Orga-
nización Industrial, Informática
de Gestión, Filología Alemana,
Traducción, Dirección de
Empresas y Ambientales. A
esta última le da prioridad y la
prevé para el curso 1999-2000.

La oferta académica de la UPV
para el próximo cuatrienio está ya
perfilada. La comisión académica
del Consejo Social -máximo órga-
no de planificación universitario-
ha pactado un mapa de titulacio-
nes que contempla para el campus
alavés seis nuevas carreras.

El proyecto definitivo mejora la
propuesta auspiciada inicialmente
por el Rectorado de la UPV. El
mapa planteado por el equipo de
Pello Salaburu incluía Filología
Alemana y Traducción e Interpre-
tación para la facultad de Filología,
Geografía e Historia. Además,
apostaba por ofertar Ingeniería
Técnica en Informática de Gestión
y la licenciatura de Administración
y Dirección de Empresas, que
completará el primer grado de
Empresariales, ya impartido en
Vitoria.

Todas estas carreras se han
enmarcado en el proyecto de titu-
laciones consensuado esta sema-
na por la comisión académica,
integrada por representantes polí-
ticos, académicos y del mundo

empresarial. Pero, además, el
documento incorpora otras nue-
vas. Entre ellas, Ciencias Ambien-
tales e Ingeniería Superior en
Organización Industrial. Ambas
habían sido reclamadas por el
Ayuntamiento de Vitoria.

La licenciatura de Ciencias
Ambientales se impartirá en la
facultad de Farmacia de Vitoria.
«Este título también lo quería el
campus de Leioa, pero al final se
decidió poner sólo en Alava», con-
firmó ayer el peneuvista Carlos
Caballero, miembro de la comisión
en representación del Parlamento
vasco. El mapa otorga carácter

prioritario a esta carrera y propo-
ne que se oferte el próximo curso,
«ya que esta facultad lo tiene todo
preparado para empezar. Cuenta
con el profesorado, el programa y
el estudio económico». El resto de
titulaciones carece de fecha prefi-
jada, aunque todas se implantarán
durante los próximos cuatro años.

Geodesia se descarta
La carrera de Ingeniería Superior
en Organización Industrial eleva-
rá el rango de la actual escuela de
Peritos de Vitoria, »Este título se
incorpora en las tres provincias,
aunque al principio había un sec-

tor que sólo quería ofertarla en Bil
bao», informó Caballero. La comi-
sión barajó también la posibilidad
de incluir en el campus alavés
Cartografía y Geodesia, que daría
continuidad a los actuales estudios
de primer grado de Topografía. Sin
embargo, no se ha contemplado al
final «porque era un tema que no
estaba suficientemente estudiado»,
puntualizó.

El nuevo plan deberá recibir el
visto bueno del próximo pleno del
Consejo Social, previsto para el 14
de diciembre. «Es una propuesta
que cuenta con el consenso de la
mayoría, por lo que no habrá pro-

La licenciatura en Adminis-
tración v Dirección de Empre-
sas completará la actual diplo-
matura de Empresariales.

blemas para que salga adelante».
Tras la aprobación del pleno del
Consejo Social, se remitirá al
Gobierno vasco, luego al Consejo
de Universidades de Madrid y por
último, al Ministerio de Educa-
ción. Pese a ello, Caballero augura
que la tramitación será rápida.
Calcula que la propuesta superará
el paso del Ejecutivo autónomo en
enero. «El resto de pasos no son
imprescindibles para poner en
marcha las carreras».

titulación es una inge-
.>Llia superior, lo que elevaría

de rango a la actual escuela de
Ingeniería Técnica de Vitoria.

r INFflRMATICA DE 6ESTIUN 1
Se trata de una ingeniería téc-
nica, que pasará a engrosar la
oferta de la escuela de Peritos
en los próximos cuatro años.

ii
Es una vieja reivindicación de
la facultad de Filología, Geo-
grafía e Historia.

Traducción e Interpretación se
impartirá en la facultad de
Filología. Constituye otra anti-
gua aspiración de este centro.

VIT4fZiA ^.STEIZKO

UDALA ^

BANDOA

GABON GAUAREN, URTE BERRIAREN
NARIZ ERREGE-EGUNAREN INGURUAN

EGINGO DIREN JAI-OSPAKIZUN,
DANTZALDI ETA ANTZEKOEI BURUZ

Egubernetan-Gabon gauearl, urte Berriz eta Errege-
egunaren mguruan-egingo direnjatospakizun, dantzaldt
eta antzekoetan pertsonen segurtasunak ahal bezajnba-
teko babera izan dezan, ondorengo baldjntzak betetzen
direlarik bakarrik emango da baimena halakorik egiteko.
LEHENA:

Establezimendu publiko, hotel edo kirol elkarte gisa
instalatzeko udal lizentziaren jabe diren establezimen
duetan.

BIGARRENA:
Ostalantza-gremloko establezimendu pibikoetan ezjngo
da udal lizentzjan zehaztuta dagoen baino jende
gehiago sartu.

HIRUGARREN&
Ostalaritza-establezjmendu eta Kirol elkarteetan berez
ostalaritza-zerbitzutarako diren aretoak hartuko ditu
baimenak -tarbena, jatetxea, diskoteka...-, eta ezingo
da establezimendu publiko horietarako zehazten den
gehienezko jende-muga gainditu. Halakoetan, jai
ospakizuna zein aretotan egiteko asmoa dagoen jaki
narazi beharko zafo udalari, osagamzko segurtasun
neurriak ezarri eta aretoen gehienezko jende-muga
zehartu dezan.

LAUGARRENA
Gabonetako ospakizun honen arduradunek erantzukF
zun zibilerako aseguru-poliza eduki beharko dute, haie-
tan kalterik sortuz gero aurre egin ahal izateko,

'jtoria/Gastejzen, 1 998ko azaroaren 19an
ALKATEA

BANDO	 -
SOBRE LA CELEBRACIÓN DE

COTILLONES, BAILES-COTILLONES Y
SIMILARES, EN LAS PRÓXIMAS FIESTAS

DE NAVIDAD, AÑO NUEVO Y REYES

Ante la próxima celebración dei las festividades de Navi-
dad, Año Nuevo y Reyes y con el fin de preservar al
máximo las garantías de seguridad de las personas, los
bailes, bailes-cotillones y similares, solamente serán auto-
rizados en tales fechas con las siguientes condiciones:
PRIMERO:

En los establecimientos que dispongan de Licencia
Municipal para su instalación como establecimientos
públicos, hoteles o sociedades deportivas.

SEGUNDO:
En los establecimientos públicos del gremio de hostele-
ría, no se permitirá más aforo que el que determina la
Licencia Municipal.

TERCERO:
En los establecimientos hoteleros y sociedades deporti-
vas, la autorización se extenderá a las zonas propias de
servicios de hostelería, tales como bares, restaurantes,
discotecas y sin que pueda superarse el aforo máximo
que se fije a los establecimientos públicos,en cuyo caso
habrá de señalar al ayuntamiento las zonas donde se
pretende celebrar el cotillón para establecer las medidas
de seguridad complementarias y fijar el aforo máximo
de los locales.

CUARTO:
Los responsables de estas actividades navideñas dispon-
drán de una póliza de seguro de responsabilidad civil
que cubra los posibles daños que se produzcan durante
la celebración de las mismas

Vitoria-Gasteiz, a 19 de noviembre de 1998
EL ALCALDE
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Imagen de dos antenas parabólicas y una tor re de telefonía instaladas en Vitoria.

Ondas para
comunicarse
Las radiaciones que emiten las antenas a los

teléfonos portátiles no afectan a la salud
debido a su muy débil intensidad
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La expansión de la telefonía móvil en Alava

J. C. PEREZ COBO VITORIA

os aparatos de telefonía móvil fun-L cionan -se comunican unos con
otros- utilizando el mismo principio

por el que sé envían al aire y llegan a los
aparatos receptores las señales convencio-
nales de radio y televisión. Cada uno de los
teléfonos es, al mismo tiempo, un emisor
-cuando el usuario habla- y un receptor,
durante los momentos en los que quien lo
usa escucha.

Y, de la misma manera que las redes de
radio y de televisión, necesitan de antenas
repetidoras, instalaciones que reciban la
señal y la vuelvan a emitir. Los teléfonos
móviles, como a veces sufren los usuarios,
están fuera de cobertura: demasiado aleja-
dos de una antena como para recibir con
nitidez las ondas.

El problema con todos estos aparatos ha
surgido porque algunas personas han plan-
teado sus posibles efectos nocivos sobre la
salud humana. El razonamiento es simple:
las ondas electromagnéticas, en determi-
nadas condiciones, pueden provocar lesio-
nes en el organismo de los animales de
experimentación y en las personas. ¿Son
seguros, por lo tanto, los aparatos de telefo-
nía móvil y las antenas repetidoras que pro-
liferan en el campo y sobre las azoteas de
los edificios en las ciudades?

La luz -el espectro visible- es el mejor
ejemplo de radiación electromagnética, el
más evidente. Las emisiones de radio y tele-
visión, los hornos de microondas y la tele-
fonía móvil aprovechan también parte del
conjunto del espectro electromagnético,
pero la frecuencia de las ondas es mucho
menor que las que forman la luz y por esto
son invisibles. Los rayos X -y otras radia-
ciones ionizantes- son electromagnéticas,
aunque de frecuencia muchísimo mayor
que las de las ondas luminosas. Estas, v sólo
éstas, son dañinas sólo por efecto de su fre-
cuencia.

Ejemplo del horno microondas
Las ondas elecuomagnéticas de baja tre-
cuencia -como las de la radio- sólo produ-
cen daño si su intensidad es muy alta. El
mejor ejemplo es el horno de microondas,
capaz de cocer los alimentos que se intro-
ducen en el interior. Si fuera posible tener-
lo encendido y meter la mano, se produci-
ría una quemadura. Pero si una persona
toca una antena de televisión, aunque el
aparato esté en marcha, nn sufre ningún
daño: la intensidad de las ondas que está
absorbiendo el sujeto es tan pequeña que el
efecto es nulo. Por razones prácticas y de
utilidad, los ingenieros y los técnicos inclu-
yen el concepto de intensidad de la onda en
el más manejable de potencia de la emisión.
Pues bien, la potencia normal de las ante-
nas repetidoras de telefonía móvil es de alre-
dedor del 2% de la mínima necesaria para
producir algún daño.

Por otra parte, muchas de estas antenas

son direccionales, es decir, reciben y emiten
en un sentido privilegiado. Si están situadas
sobre una azotea, prácticamente no envían

señal hacia abajo, a los pisos inferiores. Me-
más, las propias estructuras de las cubier-
tas -el cemento, los metales- absorben la
gran mayoría de la escasísima radiación.

Sólo a muy escasa distancia -literalmen-
te abrazándose a una de estas antenas-
podría suponerse, en el peor de los casos,
un efecto dañino sobre la salud. Los estu-

dios científicos más serios, que se ponen
siempre en las circunstancias más desfavo-
rables, no han conseguido encontrar nin-
guna relación entre las ondas de radio de
baja potencia y daños a los organismos.

Distinto es el caso de los propios teléfo-
nos móviles: la antena está muy cerca del
usuario y sobre una zona concreta de su
cuerpo. Hay un gran estudio en marcha
para asegurar el peligro o la inocuidad de
estos aparatos.

uis Carlos Abecia, doctor en medici-L na, es profesor titular de Medicina
Preventiva y Salud Pública en la vito-

riana facultad de Farmacia. También es el
presidente de la veterana -119 años de exis-
tencia- Academia de Ciencias Médicas de
Vitoria. Es absolutamente categórico en su
respuesta a la pregunta de si dejaría que
colocaran una antena de telefonía móvil en
el tejado de su casa: <Sí. Autorizaría sin pro-
blemas la instalación y no pondría ningún
inconveniente basado en razones sanitarias.
Claro que otra cosa podría ser la estética».
-Por qué esta rotundidad?
-No conozco ningún estudio fiable, que
cumpla los mínimos requisitos de una
publicación científica que indique un efec-
to perjudicial
pura la salud
humana provoca-
do por estos emi-
sores de ondas de
radio. En esta
discusión se
manejan muchos
datos que procc
den de la 'litera -
tura', en el mal
sentido del térmi-
no, y muy pocos
argumentos de
auténtica cien-	 Luis Carlos Abecia
cia. Los `buenos'
artículos científicos, además, confirman la
inocuidad de estas instalaciones. En reali-
dad, nunca se puede asegurar al 100% de
certeza ni que las antenas sean perjudicia-
les ni tampoco que sean beneficiosas. Pero
sí se puede afirmar que, con las medidas de
seguridad adoptadas, no se han detectado
patologías que se puedan relacionar con la
influencia de una antena.
-i,A qué se debe la prevención del público
frente a estos aparatos?
-Al miedo que produce la palabra `radia-
ción'. La gente piensa siempre en la nucle-
ar, pero radiaciones hay de muchos tipos:
unas malas, otras inocuas y algunas que,
utilizadas apropiadamente, tienen efectos
beneficiosos para curar enfermedades. Por
otra parte, es curioso que cuanto más avan-
za la medicina preventiva, más crece la
obsesión ciudadana por encontrar motivos
de preocupación. Y debería ser al revés.

• LUIS CARLOS ABECIA

PROFESOR DE MEDICINA PREVENTIVA

«Autorizaría
una antena
en ml casa»

J. C. P. C. VITORIA

¿estás frito de tanto buscar piso?

APROVECHA ESTA OPORTUNIDAD ÚNICA

2 apartamentos con 1 y 2 rlabltaclones en la calle Manuel Iradier

Apartamento de 46 m z	 • Apartamento de 70 m2T
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Una mujer se protege del frío en el Cantón de Santa María.
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Cuanto más deprisa
transcurre el tiempo,

más desea
con valore
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Vitoria tiritó ayer de frío durante
casi todo el día y, según los pro-
nósticos del tiempo, hoy continua-
rá igual. Tejados, jardines, calzadas
y coches, especialmente en los
barrios periféricos, aparecieron
bajo una capa de hielo blanca des-
pués de sufrir la madrugada más
gélida en lo que va de otoño.

Los termómetros del Aeropuer-
to de Foronda cayeron hasta los 4
grados bajo cero a las seis de la
mañana, la temperatura más baja
de España después de Teruel, que
registró menos 7. El mercurio no
comenzó a calentarse hasta bien
entrado el día y obligó a los vito-
rianos a protegerse con guantes,
gorros y bufandas. A las 10.30 de
la mañana no se habían superado
los 3 grados bajo cero. Mientras, en
muchas zonas de La Llanada la

niebla persistía.
A pesar del ambiente glacial,

sólo en la autovía de Altube y en
cuatro kilómetros de la N-1, a su
paso por Salvatierra, fue necesaria
la intervención de los servicios de
carreteras de la Diputación, que
echaron sal sobre la calzada para
evitar la formación de placas de
hielo. La normalidad fue la prota-
gonista en el resto de la red.

El peligro, la niebla
Según informó un portavoz de la
Ertzaintza, ayer eran «más peli-
grosas las nieblas y las brumas en
las reías que salen de Vitoria que el
hielo. No se han formado muchas
capas porque no ha llovido», agre-
gó.

A la una de la tarde los termó-
metros se elevaron hasta los 3 gra-

dos centígrados y continuaron en
ascenso hasta las 16.00 horas.
cuando alcanzaron los 9 grados.

Estas heladas, según el Servicio
de Meteorología de Foronda, pue-
den considerarse «moderadas y no
tan inusuales en estas fechas>. El
mes de noviembre registra una
media estadística de cinco días con
el termómetro bajo cero. Por el
momento, la capital alavesa ya ha
alcanzado ese número, con míni-
mas de cero o aún inferiores. La
madrugada del martes se llegó a
menos 1,5 grados, el nivel más
bajo del otoño hasta esa fecha. En
noviembre del año pasado, sin
embargo, sólo el día 23 se produ-
jeron heladas.

La combinación de una situa-
ción anticiclónica sin nubosidad y
una potente corriente de aire polar

procedente de Europa es la cau-
sante del enfriamiento atmosféri-
co. Curiosamente, durante este
mes de noviembre se ha cumplido
el refranero v el veranillo de San

Martín —11 de noviembre— asomó
con sol y con temperaturas que lle-
garon incluso hasta los 17 grados
de máxima y no bajaron de los 9
grados.

Vitoria registró ayer 4 grados
bajo cero, la mínima del otoño
Noviembre ha cubierto ya la media histórica de cinco helada;

F. GONGORA VITORIA expertos como «no tan inusual». Noviembre con-
El termómetro del Observatorio Meteorológico tabiliza una media de cinco heladas, las mismas
de Foronda registró ayer cuatro grados bajo cero que ya se han producido en la capital. La combi-
a las seis de la madrugada, la mínima de todo el nación del anticiclón y el aire glacial proceden

-otoño. Esta temperatura es considerada por los te de Europa causan el bajón del mercurio.

El Consistorio pide las carreras de
Ciencias Ambientales e Ingeniería en
Organización Industrial para Alava

N. P. DE N. VITORIA
La comisión de gobierno del Ayun-
tamiento de Vitoria -formada por
el PNV y UA- acordó ayer pedir a
la consejería de Educación, al rec-
torado de la UPV y al Consejo
Social que incorpore en el mapa
de titulaciones que elabora en la
actualidad las licenciaturas de
Ciencias Ambientales e Ingeniería
Superior en Organización Indus-
trial para el campus de Alava.
«Existe un borrador en el que se
asignan a Vitoria varias carreras,
como Filología Alemana, Traduc-
ción e Interpretación, Administra-
ción y Dirección de Empresas o
Informática de Gestión, pero nos
parecen insuficientes», explicó ayer
Cuerda.

Ciencias Ambientales se incor-
poraría a la facultad de Farmacia y
Ingeniería en Organización Indus-

trial a la Escuela de Ingeniería
Técnica.

La licenciatura de Ciencias
Ambientales «se puede implantar
sin que suponga ningún costo por-
que pueden hacerse cargo de todas
las asignaturas de esta licenciatu-
ras, garantizó Cuerda. Además, el
Ayuntamiento ha reclamado esta
licenciatura porque «en esta ciu-
dad el tema medioambiental es
muy importante. No se empieza de
cero, incluso estudiamos crear un
parque temático mediomabientab>.

Respecto a Ingeniería en Orga-
nización Industrial, ya barajada en
el mapa de titulaciones aunque sin
ser ubicada, estaría vinculada a la
escuela de Ingeniería Técnica. De
esa forma, este centro conseguiría
un ingeniería superior. Además, es
una carrera que se relacionaría
con Empresariales.

1	 '1
SELECCIONA

DISTRIBUIDORES
especializados en mobiliario de cocina

PARA ÁLAVA
Interesados dirigirse a:

MOSTOLES INDUSTRIAL, S.A.
(Delegación ARAGÓN)

Bolonia, 30 - 50008 Zaragoza
Telf.: 97 623 02 85 - Fax: 97 623 08 54

Jolten
Distribuidor exclusivo

Dato,20 - 01005 Vitoria - Tel. 945 23 32 35
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Javier Noceda señala en un mapa la situación de Valpuesta.
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Abundio Bruña.
Pensionista.

Por supuesto. El Alavés mere-
ció ganar al Madrid, pero no le
acompañó la suerte. Ahora el
equipo irá a más. Los albiazu-
les tenían la moral baja tras
cuatro derrotas y ese empate
seguro que les da ánimo. Ante
el Coruña se puede sacar
algún punto, pero con el Celta
lo veo peor. Si traen refuerzos
en diciembre, confío en que
sigamos otro año en Primera.

José Alaña.
Metalúrgico.

Sí, espero que reaccionen y
vayan hacia arriba. Con Depor
y Celta lo tendrán muy dificil,
pero nunca se sabe. El empate
ante el Real Madrid puede
hacer que ahora peleen con
más fuerza, pero al Alavés le
sigue faltando un delantero
goleador. De todas formas, creo
que al final no se mantendrán,
que perderán la categoría, aun-
que ojalá me equivoque.

OFERTAS
DE

NAVIDAD
Por la compra de 5.000 pts.

Le regalamos 500 de Loteria de Navidad.
Si tiene Perro o Gato no deje de visitar:

EXPOJARDIN Y MASCOTAS

Ignacio Jiménez de Aberásturi.
Vigilante de seguridad.

Eso espero. No vi el partido
porque tuve que trabajar, pero
lo oí por la radio y parece que
el Alavés vuelve a levantar
cabeza. El partido contra el
Madrid debió acabar con vic-
toria albiazul, pero tuvieron
mala suerte en la segunda par-
te. De todas formas, estoy
seguro que ese empate les va a
animar y a partir de ahora
jugarán aún con más ganas,
más ilusión y más ambición.

Adolfo Pinedo.
Gerente de agricultura de montaña.

Es dificil saber. El Alavés se
creció ante el Madrid y mere-
ció ganar, pero lo importante es
batir a equipos como el Extre-
madura que es con los que te
juegas la permanencia. El
empate del domingo es un
orgullo y ojalá les haga reaccio-
nar. De todos modos será difi-
cil ganar al Deportivo y al Cel-
ta, pero ahora sin duda están
más animados que antes.

ICIAR OCHOA DE OLANO VITORIA

L
 os doce vecinos de la loca-

lidad burgalesa de Val-
puesta y varios amigos del

pueblo, como Javier Noceda, un
maestro de taller de la Facultad de
Farmacia del campus de Alava, no
están dispuestos a que la colegiata
de este diminuto enclave se caiga
a pedazos. Por ello han constitui-
do una asociación con la que pre-
tenden presionar a la Junta de
Castilla y León y al Gobierno vas-
co para que sufraguen los gastos
de su reforma. Entre otras razones,
por una contundente. «Valpuesta
está geográficamente en el valle de
Valdegovía y en los cimientos de su
templo está la cuna del castellano»,
dice Noceda en esta entrevista.
-Qué tiene de particular la igle-
sia de Valpuesta?
-Desde el punto de vista artístico,
no se trata de una joya arquitec-
tónica. Sin embargo, su significa-
do es crucial. Data de principios
del siglo IX y simboliza la repo-
blación del Oeste de Alava y Viz-
caya, y del Norte de Burgos.
-A su juicio, entonces, existen
motivos «fundados» para pensar
que los primeros escritos en caste-
llano son de esta colegiata.
-Así es. Nos referimos al cartula-
rio gótico y al galicano que se
encontraron allí, y que ahora
deben estar en el Archivo Nacio-
nal. Según Saturnino Ruiz de Loi-
zaga, un franciscano que ha estu-
diado el tema a fondo, no hay
duda. El ha comprobado cómo se
empezó a emplear a mediados del
año 800 la palabra `matera' -lo
que hoy equivale a madera-, en
lugar de `lignum', que era como se
decía en la España romanizada.

Caballeros míticos
-^Y qué cree que pensarán al res-
pecto en San Millán de la Cogolla?
-No tengo ni la menor idea, pero
se les ha acabado lo de la placa.
-Cuál es la situación actual del
edificio?

-De total abandono y, en determi-
nados sitios, de hundimiento. Las
raíces de los árboles han penetra-
do entre los sillares. El claustro
está apuntalado con tabiques de
ladrillo sobre los arcos góticos. Y es
una lástima porque en el patio
están enterrados caballeros míti-
cos del medievo,
como Lope García
de Salazar, `Brazo
de fierro', señor del
Castillo de Nogra-
ro.
-Cuánto cree que
costaría la restau-
ración del templo?
-No lo sé, pero
sería una irresponsabilidad dejar
que desapareciera. Valpuesta es
como San Juan de la Peña, en Ara-
gón, o como Leyre, en Navarra. Si
hay dinero para arreglar la cate-
dral de Burgos, también debe

haberlo para reformar ésta.
-Por qué quieren involucrar al
Gobierno vasco en la reforma de
un edificio ubicado en terreno bur-
galés, en lugar de ceñirse a recla-
mar fondos a la Junta de Castilla y
León?
-Porque el castellano nació en Val-

degovía. De hecho,
así como Treviño
está geográfica-
mente ubicado en
la Montaña Alave-
sa, Valpuesta lo
está en este valle
alavés. Además, en
la historia de este
lugar están impli-

cados territorios que hoy en día
pertenecen al País Vasco, como es
el caso de Orduña, Ayala, Gorbea
o Valdegovía. No en vano, fue
durante tres siglos la diócesis de
estos territorios.

LA ENCUESTA

¿Cree que el empate ante el Real
Madrid ayudará al Alavés a

reaccionar en próximos partidos?

«El castellano nació
en Va1degov1a»

Javier Noceda, del colectivo de amigos de Valpuesta, en Burgos,
pide ayuda a Euskadi y Castilla para reformar la colegiata

«Valpuesta

debe ser para

Alava como Legre

para Navarra»

ti
rn1ernacional C

Visite la NUEVA EXPOSICION de
IBA Internacional, en Rioja 18,

y ...del 1 al 15 de Noviembre
le confecionamos sus cortinas GRATIS.^^^^ig
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II CURSO GENERAL DE VOLUNTARIADO
24 de NOVIEMBRE

ANUNCIESE 
1	 . -.

EN ESTE L. .4
ESPACIO

rel • 945 231 999

Viveros Gometxa
Todo sobre el riego automático

jardinería y plantaciones
Instalador Aut. N° V - 215

Abierto incluso Domingos por la mañana

¡ 1 INSCRIBETEI! TE ESPERAMOS; VENA CONOCERNOS.

A.E.C.C. JUNTA PROVINCIAL DE ALAVA
Prado, 8 - 40 Dcha. 01005 VITORIA Tfno: 945 26 32 97

LLAMA DE LUNES A VIERNES de
12:00 H. a 13:00 H. y de 17:00 H. a 19:00 H.

HASTA EL 20 DE NOVIEMBRE
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El Ayuntamiento la UPV crearán en Vitoriay
el 	 jardio n botanico del País Vascoprimer
Las dos instituciones buscan un emplazamiento adecuado, tras descartarse Las Nieves

anexos. En él se apuesta por ubi-
car el jardín en una de las parce-
las de Las Nieves que urbanizará
el Ayuntamiento. «Es lo ideal par-
que la cercanía con el centro
docente facilita la realización de
clases prácticas», declaró a este
periódico el autor de la memoria,
Gustavo Renobales.

IÑIGO MARAURI VITORIA
El Ayuntamiento de Vitoria y la
UPV dotarán a la capital alave-
sa del primer jardín botánico
del País Vasco. La facultad de
Farmacia planteó levantar el
parque en los aledaños de Las
Nieves. La idea ha sido desesti-
mada por el Consistorio.
Ambas instituciones negociarán
en las próximas semanas una
ubicación definitiva y concre-
tarán las fórmulas de financia-
ción. En la actualidad, sólo
existen en España una decena
de instalaciones de este tipo.

Vitoria, la ciudad de las zonas ver-
des, dispondrá pronto del único
jardín botánico de Euskadi. El
Ayuntamiento de la capital alave-
sa y los responsables de la Univer-
sidad del País Vasco en Alava pro-
yectan dotar a la ciudad de un
complejo de unas dos hectáreas de
extensión en el que se conserva-
rán y estudiarán diferentes tipos de
árboles, plantas y flores.

La idea partió en 1994 de un
grupo de profesores de la facultad
de Farmacia. El deseo de contar
con un espacio en el que enseñar
e investigar sobre el terreno las
propiedades medicinales de las
plantas —materia prima esencial en
la elaboración de muchos produc-

tos farmacéuticos–, empujó a los
docentes a presentar un antepro-
yecto a Patxi Goenaga, entonces
vicerrector del campus alavés.

Goenaga trasladó la idea al

alcalde de Vitoria, José Angel
Cuerda, quien mostró su interés
por la idea. Sin embargo, no se lle-
gó a ningún acuerdo concreto.

Cuatro años después, el nuevo

• Madrid: Real Jardín Botáni-
co. El Parque Botánico de la
t,	' complutense está

struccihn.

• Barcelona (2): Servicio Muni-
cipal de Parques y Jardines, y
Jardín Botánico.

• U' r nes (Girona) (2): Jardín de
tación Pinyia de Rosa y

Jarcii Botánico Marimurta.

• Córdoba: Jardín Bot:`-pico.

• Granada: Jardín Boitrnco
Universitario.

• Tenerife: jardín de aclimata-
ción de la Orotava

• Las Palmas de Gran Canaria:
Jardín Botánico Viera y Clavi-

♦ Valencia jardín Botánico

vicerrector, Antonio Rivera, reto-
mó la iniciativa y se puso en con-
tacto con el presidente de la Cor-
poración para entregarle de nuevo
el informe, acompañado de varios

Posibles ubicaciones
Sin embargo, el Consistorio ha
descartado ya este emplazamien-
to. El proyecto inicial de remode-
lación de esta parte del complejo
universitario no recoge la instala-
ción de un parque de estas carac-
terísticas. A pesar de ello, Cuerda
reiteró ayer a este periódico su
postura favorable a la construcción
de las instalaciones.

«Vamos a ofrecer a la Universi-
dad otras posibles ubicaciones
para que elija la que crea más con-
veniente, indicó. En este sentido,
el alcalde ha adelantado la posibi-
lidad de construir el jardín en el
futuro parque temático de Salbu-
ma, una opción que no agrada a
Renobales. «Quedaría demasiado
lejos del campus y sería menos
práctico para la investigación y la
docencia», explicó.

Representantes del Ayunta-
miento y responsables académicos
se reunirán en breve para concre-
tar un emplazamiento definitivo.
Ambas instituciones negociarán
también fórmulas de financiación.

Su edificación introducirá a
Vitoria en el selecto grupo de ciu-
dades españolas que dispone de
una instalación de este tipo. En la
actualidad sólo existen diez par-
ques en ocho localidades.

Búscanos en internet: www.unidadalavesa.es
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Imagen del solar en el que la UPV construirá el paseo de la cruz en el campus alavés.

!IIji111l]• RESPETUOSA con la
ley y los derechos
humanos. r7H	 1

• SOLIDARIA con las gentes
y tierras de España.

• COMPROMETIDA con sus
Derechos Históricos para
ser una Comunidad Foral.

• ORGULLOSA de su
pasado histórico, de sus
Instituciones Forales y de
su contribución a la
Hispanidad.

• LIBRE para elegir su
destino en el Estado de
las Autonomías.

• VERAZ para declarar que
el castellano es su lengua
natural.•

U COMPETENTE para decidir

a	

cómo invierte los fondos

laves 
públicos al servicio del
desarrrollo del Territorio.

• GARANTE del patrimonio
artístico, histórico, cultural,
ecológico y religioso del
pueblo alavés. AGRADECIDA con las

gentes que han venido de
fuera, habiendo contribuído
con su esfuerzo a forjar
nuestra comunidad de
ciudadanos, de la que ya
forman parte con todo el
derecho y sin
discriminaciones.

LI CAPAZ, utilizando sus
recursos y competencias
de autogobierno, para dar
trabajo a sus ciudadanos
y promover la igualdad de
oportunidades entre sus
gentes.

ÁLAVA COMO NAVARRA

El Partido de Álava
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La UPV empezará este mes la urbanización
del paseo en forma de cruz del campus alavés
El inicio de las obras de derribo de pabellones y el párking se retrasa a octubre
ZURIÑE O. DE LATIERRO VITORIA

La UPV comenzará este mes la
urbanización del paseo en for-
ma de cruz que unirá Las Nie-
ves con las escuelas de Inge-
meros, de Formación del Pro-
fesorado y con la facultad de
Farmacia. El proyecto estará
acabado en primavera. Por con-
tra, el inicio de las obras de
derribo de pabellones anexos al
viejo psiquiátrico y el párking.
que competen al AAyuntamienl1
se demorará a octubre.

El convenio intennstitucional
rubricado en mayo para rehabilitar
el edificio de Las Nieves y conver-
tirlo en el centro neurálgico del
campus alavés ha dado ya sus pri-
meros frutos, pese al conflicto sur-
gido entre las Juntas Generales y
la Diputación, uno de los firman-
tes del acuerdo junto con el
Gobierno vasco, el Ayuntamiento
de Vitoria y la Universidad del País
Vasco.

Precisamente será la UPV la
que concluirá en primer lugar la
parte que le corresponde en un
proyecto que cuenta con un pre-
supuesto de 1.994 millones. La
Universidad acometerá este mis-
mo mes la ejecución del paseo
denominado la cruz, que unirá
Las Nieves, Peritos, Magisterio y

Farmacia.
Un portavoz del vicerrectorado

alavés adelantó que las obras del
gran espacio central del campus
están ya adjudicadas a la empresa

Aldama y empezarán «de forma
inminente. Los medios consulta-
dos aseguraron que la actuación
podría estar acabada para la próxi-
ma primavera.

A pesar de que este proyecto ha
sido elaborado por el Ayuntamien-
to, los trabajos serán sufragados
por la UPV, que dispone para ello
de una partida de 285 millones.

No ocurre lo mismo con las
tareas que asumió el Consistorio
vitoriano, cuyo inicio no se llevará
a cabo en la fecha prevista. El con-
venio estipulaba que la segunda
actuación del proyecto global -el
derribo de los pabellones anexos,
la urbanización de la parcela y la
creación de un párking de 100 pla-
zas- sería acometida íntegramen-
te por el Ayuntamiento.

El alcalde aseguró en julio que
las obras estarían adjudicadas «a
más tardar en la primera semana
de septiembre. Además, instó a las
otras instituciones a «asumir» sus
compromisos. Cuerda mencionó
el paseo en forma de cruz y apun-
tó que «hasta ahora parece que
sólo cumple el Ayuntamiento».

Finales de mes
A pesar del «compromisoH del pre-
sidente de la Corporación, el pla-
zo ha concluido y aún no se ha
elegido a la empresa encargada de
acometer las obras. No obstante,
Cuerda afirmó el viernes que la
decisión se tomará «este meses.
Fuentes municipales consultadas
por este diario aseguraron, sin
embargo, que la adjudicación se
demorará npor lo menosN hasta
finales de septiembre o primeros
de octubre. El plazo de ejecución
es de medio año.

Los universitarios alaveses ten-
drán que esperar mucho más para
inaugurar la anhelada biblioteca
central del campus, prevista para
el curso 2000-2001. El proyecto
final, encargado a la Diputación,
puede retrasarse si la institución'
foral no soluciona el bloqueo de las
Juntas a la firma del convenio.

Búscanos en internet: www.unidadalavesa.es



EL CORREO VITORIA

La UPV iniciará en septiembre las obras de los paseos que enla-
zarán la facultad de Farmacia con las escuelas universitarias del
campus. La urbanización de la `cruz', presupuestada en 285 millo-
nes, tiene un plazo de ejecución de ocho meses. La institución
docente cumple así con uno de los compromisos que adquirió en
el convenio interinstitucional para la rehabilitación de Las Nieves.

La Universidad del País Vasco abri-
rá el jueves las plicas de las empre-
sas que se han interesado por el
contrato para la urbanización de la
manzana conocida como la cruz
del campus alavés.

La actuación permitirá comple-
tar los paseos que existen en la
zona y tiene como objeto enlazar
el espacio comprendido entre la
facultad de Farmacia, las escuelas
de Formación del Profesorado e
Ingeniería Técnica Industrial y el
edificio de Diocesanas. Los traba-
jos tienen un presupuesto de 285,5
millones de pesetas y un plazo de
ejecución de ocho meses. Los res-
ponsables del Vicerrectorado con-
fian en que las obras comiencen
en septiembre, con el nuevo cur-
so, y estén concluidas para la pri-
mavera de 1999.

La institución docente recoge
así el guante que le arrojó hace
doce días el alcalde de Vitoria, tras
anunciar que el Ayuntamiento
pondrá en marcha en otoño su
plan para urbanizar la manzana de
Las Nieves. La operación, que cos-
tará 170 millones, incluye el dem-
bo de diez pabellones y la cons-
trucción de un aparcamiento para
101 vehículos. José Angel Cuerda
recordó que cumplía su parte del
convenio que rubricaron el pasa-
do 13 de mayo el Gobierno vasco,

la UPV, la Diputación y el Ayunta-
miento de Vitoria para rehabilitar
el antiguo psiquiátrico e invitó a las
otras tres instituciones a seguir el
ejemplo.

La UPV también acata, por tan-
to, su promesa. «Queda sólo por
ejecutar la rehabilitación de la
zona central y del ala este del edi-
ficio de Las Nieves, sede de la nue-
va biblioteca central del campus
alavés y de la escuela universita-
ria de empresariales», señaló ayer
el Vicerrectorado.

1.700 millones
El convenio interinstitucional para
reformar el antiguo psiquiátrico
establece que la recuperación del
edificio costará 1.700 millones. La
Diputación y el Consistorio vito-
riano se comprometen a aportar
450 millones, respectivamente, en
cuatro años.

La Universidad financiará los
800 millones restantes y aportará,
asimismo, otros 285 millones para
costear las obras de urbanización
de la cruz.

A pesar de los avances del Ayun-
tamiento de Vitoria y de la UPV, el
convenio está paralizado en la
Diputación, cuyos arquitectos se
encargan de redactar el proyecto
de restauración de Las Nieves. La
Mesa de las Juntas Generales,

IU pide que la Diputación y los
ayuntamientos cedan parte de
sus competencias a las cuadrillas
J. A. A. VITORIA

Izquierda Unida abogó ayer por
reorganizar las cuadrillas alavesas
y pidió que la Diputación y los
ayuntamientos les cedan una par-
te de sus competencias.

'<Los partidos PNV PI PSE y UA
están bloqueando los órganos de
gestión de las cuadrillas, que se
regularon hace diez años, al utili-
zarlos exclusivamente para sus
luchas políticas electoralistas.
Hace falta reorganizarlas para que
asuman un verdadero liderazgo en
las comarcas y se eviten así las
duplicidades actuales», señaló el
juntero de la coalición de izquier-
das, José María del Palacio.

Izquierda Unida hizo un balan-
ce de su actuación en las Juntas y
justificó su decisión de no respal-
dar a última hora el paquete de
medidas contra el fraude fiscal
aprobado el pasado viernes por la
Cámara foral por la negativa de los
grupos mayoritarios a reformar en
profundidad el modelo tributario
para que se reparta mejor el
esfuerzo fiscal entre las rentas del
trabajo y las de capital.

«Nosotros asumimos en un pri-
mer momento el paquete de medi-

das contra el fraude fiscal que se
planteó en la ponencia por lo que
tenían de elemento de trabajo, pero
con lo que en modo alguno estamos
de acuerdo es con las conclusiones
que se han aprobado», dijo Del
Palacio.

Un año de plazo
El juntero de IU recordó que su
grupo planteó la reforma del actual
sistema tributario foral, al consi-
derar que es imprescindible para
hacer eficaz la lucha contra el
fraude. Explicó que dentro de un
año, cuando la comisión de Juntas
estudie el primer informe anual de
la Diputación sobre el fraude, <ten-
dremos que analizar si se han pro-
ducido o no mejoras significativas
en el modelo tributario de la pro-
vincia»

Por otra parte, la coalición de
izquierdas reclamó a la Diputación
que «asuma su liderazgo para que
la actual fase de desarrollo econó-
mico tenga rentabilidad social». IU
cree que el criterio que sigue la
institución foral es «dejar en
manos de la iniciativa privada las
decisiones en cuestiones económi-
cas», con lo que discrepan.

JAVIEF

Unos estudiantes salen de la facultad de Farmacia.
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La UPV iniciará en septiembre la obra
de los paseos que unirán el campus
La urbanización de la 'cruz' costará 285 millones de pesetas

máximo órgano de gobierno de la
institución, devolvió hace un mes
el texto al Gabinete Otmazabal por
haberse firmado antes de recibir el
plácet parlamentario. El acuerdo
es papel mojado mientras no
obtenga el respaldo de la Cámara,
que no reanudará su actividad
hasta septiembre. La falta de con-
senso foral no impide, sin embar-
go, que otras instituciones cum-
plan su parte del compromiso.

"ES TIEMPO bE bIVERSION"

LISTADO I)E LAS t-F RSONAs AGRACIADAS EN EL SORTEO
TERMOS - día 9 TERMOS - dfa 10

AGUIRRE IB. GARAIO, CIPRIANO N° : 1999 AMELIBIA CASADO, FELISA N' : 4441
ALBAINA ORBE, ANA M N° : 2068 BRAGADO LOPEZ, EDILBERTA N. 2777
ALDAY BASTERRA, MILAGROS N° : 2059 BRAVAS GOMEL, EUSEBIO N° : 4717
ALONSO BRAVO, EULALIA N°: 1078 CALVO JUAREZ, ANDRES N°:4833
ALVARADO DIAZ, ELADIO N: 399 CARAZO CRESPO. SERVULO N: 2776
ARMENTIA, ANTONIO N° : 306 CASTAÑO ARMENTIA, ELENA N: 2758
BARRL4. ANGEL N: 1448 CONDE PUENTE. BENITA N": 2518
CASADO MORON, FLORENTINA N'. 2171 DE DIEGEO VILIAMEA. TRINIDAD P4': 2954
ELFJALDE, MARIA N° : 620 DOMINGO MONEO. SOLEDAD N" : 2969
PDRONDA. CATALINA N" : 2247 1 DUARTE MACIAS, IGNACIA N" : 2542
FRADEJAS CHAMORRO. MAXIMINO N	 1898 ELORZA, PEDRO M' N° : 3429
GAMBOA MARQUINEZ. LEONARDA N" : 535 GONZALEZ, AGUSTINA N' : 3423
GARCIA DE CORI'AZAa. CALIX70 N" : 2202 GONZALEZ, FRANCISCO N° : 2831
GARCIA DE VICUÑA. DAVID N°:624 HERNANDO MEDRANO. MARCIANA N°: 2556
PEREZ DE O! ERUU, CASILDA N° : 305 INCHAI "-» PGUI, JOSE N": 4056
GON7.ALF7. HERNANDEZ FRANCISCO N° : 1389 JIMEN!	 «)NADO. ASCENSIÓN N" : 2914
LÓPEZ DE ALAVA, JOSE M' N° : 464 LOPE	 JO. EULALIA N" : 2559
MARTIN AN'IOLIN. F P4': 402 LOPEZ	 , i 1, NAIN. ESPERANZA N° : 4832
MOLANO. TEOFILA N° : 2079 MAISTEIu<A. M' REMEDIOS N': 2971
n'» -'INDIA BENGOA. PILAR N" : 950 MARCHENA, AGUSTIN N° : 2541

'A, BENITA N" : 2181 MARQUINEZ, FORTUNATO N° : 2955
GOME7_, EMILIO N' : 939 MOTA GLR7ERREZ, ANTONIA N° : 4834

GUEZ, MANUEL N»: 720 MEDINA AGUDO, TRANSITO N° : 2699
CANO. BERNABE N° : 918 MONTOYA URTURI. CIRIACO N° : 2529
LONSO. M' PATROCINIO N° : 2019 OCIO, CONSUELO N" : 2916
\NTONIO N° : 57 ORTIZ DE LANDALUCE. ANGEL N° : 2965

..: <STUL ROSARIO 54» 522 PALACIOS FERNANDEZ. SOLEDAD N° : 2915
SAIZ TORRES, AMADEO P4': 1038 PALACIOS, LORETO P4': 2823
UNZUE 1'A, ARACELI N° : 980 RODRIGURZ-SABUGO PDEZ., M' LUISA N° : 2516
VIGURI GONZALEZ, EUGENIO P4»: 1648 SANTIAGO PELAZ. VIDAL N° : 2646

JUEGO DE TOALLAS - día 9 JUEGO DE TOALLAS- día 10

ALAVA OE	 ¿ARATE. FLORENCIO N° :415 .ALZOLA ARRUE. AVELINO P4':25!4
ANDUEZ;	 ARIO N':872 ARBULO URIARTE. FELISA P4':2513
ARNAIZ. P4': 86 BARRIO UGARTE. M' ANGELES P4»: 2532
ARTISTA i-	 .DA. N°:412 CAMPANY HUESO, VICENTE N':2693
CALVO GODOY, AM N':2 127 CAMPO ORTIZ. ALBERTO P4»: 4490
CANTON BOVEDA, i	 VA P4': 1688 DIAL ALBAINA. JESUS N': 2757
CASTELLANO PERE2	 , I1.A P4': 1258 DLAZ ALBENIZ, JOSE LUIS N": 2512
CASAS PEIREZ. ANTONIO N° : 404 DIAZ DE GARAIO, PRUDENCIO 54': 3256
CUESTA AORINAGA, M' RAMOS P4': 807 DOCASAR CASAS, M' CARMEN N»: 4425
ESPIN ORTEGA, AVELINA P4': 1268 FERNANDEZ IBARROLA, JUAN P4': 3710
FUEL DE ROMARETEGUI. CESAREO P4': 969 FORONDA, EMILIA P4»: 3240
FERNANDEZ DE MATAUCU, ESTIBALIZ N° :84 GONZÁLEZ FERNANDEZ. FELICITAS P4': 2644
FERNANDEZ. GENEROSA P4»: 1406 GONZALEZ VALVERDE. FELIPA 54»: 4542
I{ERNAIYDEZ CARASA, GERMAN ANTONIO P4»: 1759 GONZALEZ, TERESA P4': 2768
IGLESIA MUNIN, DULCINA P4': 1458 GRACIANTEPARALUCETA UGARTE. PEI_IX N° : 4027
JIMÉNEZ JUANIZ, FELICPI'AS N° : 393 HERNANDEZ RAMIREZ, MANUEL N' :4547
LUCAS VACA, PEDRO N° :407 JORGE BINO, SANTIAGA P4': 2820
L7. SOSOAGA R7.. AOLI., LUISA N" : 389 LUIS MARTIN. ANGELA P4': 4563
MARQUF7_ M' ASCENSION 5!': 1408 MATEO. EMILIA P4': 3232
MARTIN C '- "	 ', ERA. GREGORIO N" : 85 MURO VERGARA. LEONARDO N° :4070
MARTIN!	 5J	 JESUS N" : 746 OLIVAR CAMPO, MIGUEL P4»: 2894
MARTINI	 ANCA P4': 925 ORTIZ DE SALIDO. CELESTINA P4»: 2830
MIRAND-	 /. INES P4': 329 POZO MONTERO, MARIA 54': 4440
NOVILLO.,, .	 , rANCIA 54': 112 ROJO ALONSO, AVELINA N° : 4546
RIVAS ALDAMA. ANGEL. P4': 772 ROMERO PASCUAL. JOSE N° : 2677
RUIZ ABAJO. CEFERINA P4': 1954 SALAZAR, RAFAELA N° :4067
SAEZ DE LA FUENTE MARTINEZ. VALENTINA N»: 1045 SANCHEZ DUARTE, LORENZO 54': 2700
SAEZ LOPEZ, M' CONSUELO 54': 1214 TABAR GARRIZ. JOSE N" : 4407
URIARTE. ANTONIO N" : 304 VALDERRAMA ANGULO, CRFSCENCIAN - 3454
VIDAI<RRE.ASENSIO. JESIJS N°: 1969 FDEZ. DE LARREA FELIPA VICTORIA N°: 2806

BOLSA DE VIAJE- día 9	 BOLSA DE VIAJE- da 10

ORTIZ DE ZARArE. `.'	 'EPCION N" 730 1'-	 V i lA, M" ANGELES 54': 2602
ANGULO PEREZ. JO' N" :450 "IA, M' JESÚS P4': 3065
BAROJA, M' ASUNCI• N°:644 :3ALAGA, NIEVES N°: 4075
CASADO SANCHEZ, i, N°: 1411 M•ADORACION N": 2500
CLEMENTE GALÁN. ASCFNSION P4': 1361 i <ES LESTA. ANTONIO N° :4509
COSIALS NAD," - " <41EVES N° : 1743 :1-	 ,:' LOPEZ. RAFAEL IV°: 2580
DIAZ MONTEE-	 OROS N° : 2183 CA, ,;LRON LERMA, PATROCINIO N' :2536
FERNANDEZ 1	 A, 6' ASCENSION N: 1287 CALDERON PEREZ, ANGEL N»:2583
FERNANDEZ R:	 .ARBULO, M' CARMEN N": 1208 EGUILUZ ASUNCIÓN N°: 3755
GARLITO HUR'IAuu. FLORA N': 621 ELGUEA, VICI'OR N°:4811
GIL. FRANCISCA N° : 1416 ELVIRA ELVIRA, ARSENIO P4': 2818
HOYOS BUSTAMENCA, CARMEN P4»: 1309 FERNANDEZ DE MONGE, M' JESÚS P4»: 3252
JORGE GARCIA, PRESENTACIGN P4»: 396 PUENTE LASTRA, FRANCISCO P4': 2614
I.APARRA AJUCAR, JOSE P4»: 1314 GALLNDO, JOSE P4':2853
MARTIN BARTOLOME, LSIDRA N° : 436 GOIRI EGUIA. MARIA N° : 4482
MARTINE2, MATIAS P4': 1409 GORBEA BAAALES, PRUDENCIO P4»: 4515
MATEO, GABRIEL 54»: 1407 HILERA MAR''" , EZ, CARMEN P4»: 4378
MILLA LAGUNAS. EUFEMIA P4»: 1359 IZQUIERIN: '•' 	 FANO, M' PILAR P4': 3250
MONJON DIEZ, FSMERALIJA N°: 1909 LARRECHI.	 :AD N»:2587
MOTERO. ANTONIO P4': 1415 LEDESMA, U'	EGO N° :2852
ORTEGA I.ALI-ANA, ANA 54»: 1362 MARTIN SOBIU. O, JULIANA 54': 3468
PINEDO MONTOYA. HILARIO P4': 729 MONTOYA URTURI. RUFBVO N»:2531
PLATAS. EDUARDO .5!': 1402 ORTEGA MORENO, MERCHE N' :4810
POYO SAINZ, SANTOS P4':2151 ORTIZ DE PAIEDO, CARMEN N° :2880
SAGASTI ARRUE, ELENA N° :643 PEREZ CORRES. VICTORIA 54': 2616
SALAZAR SALAZAR, CASIMIRO P4»: 1679 RODRIGUEt„ JULIO 54': 2586
SANCHEZ. FULGENCIA 54':	 )36 ROYO RODRIGUEZ. FELISA N° : 4183
27'ORRES RODRIGO, VICF.NTA N" :2137 SAEZ RUIZ, CLEMENTE N°: 4080
URIARTE. MARTINA 14»: 1678 VALLEJO PLAGADO, EUGENIA P4': 3735
VIDAL GARCIA, OSCAR P4': 437 VILLAREAL JIMENEZ. ELENA P4': 2515

SORTEO EXTRAORDINARIO DE UN VIAJE A ANDALUCÍA, (por tener domiciliada la pensión):
9 DE JULIO DE 1998 10 DE JULIO DE 1998

M' PILAR MARTIN 54»: 784 JUAN CARRERA ARROYO N':4595

Celebración del sorteo:
Día 6 de julio en Fundactoa Caja Vital.
El jurado estuvo compuesto por: Ramón González. Aninwdor dr Cauros SociocuIturales de mayores del Ayuntamiento de V u,e,a Gastei<.
Ramón Brea, Presidente dei Centro Sactocutn<ro/ de Brrekaleor FelIx Sáez de Cortázar. Preslderue del Club San Maten Antonio Gonzalez,
Pre vidente de la .4sociac,a, Las 4 Torre»" y María Concepehln Madinabeltia.

P	 i:	 N	 D	 ^^	 L	 I	 O	 N

Caja Vital Kutxa
L'	 N	 D	 A	 Z	 i	 O	 ^
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